

Memoria de Actividades y Proyectos del año

2023



Desde nuestros inicios, en 1996, la ONGd ANAWIM ha venido realizando proyectos educativos, sanitarios y de infraestructuras en diferentes países en vías de Desarrollo, como son: Honduras, Nicaragua, Perú, Cuba, Colombia, Mauritania, Etiopía, India, campamentos de refugiados Saharais, República Democrática del Congo y Guinea Bissau.

Como continuidad a dichos proyectos, las actividades realizadas en el año 2023 son las siguientes:

Programa de Apadrinamiento Infantil.

Perú.

Localidad:

- Huancayo, Huacho, Los Ranchos.

Contraparte:

-Hermanas del Buen Socorro.

Financiación:

-Privada. Cuotas apadrinamiento.

Responsables Proyecto:

-María Luisa Martínez; Isabel Plaza Martín.

Este proyecto se inició a finales de 2022 debido a la imposibilidad de seguir con el proyecto en Nicaragua, proyecto desde el año 2000, por la situación insostenible de deterioro general de Nicaragua, situación que hizo que cerrasen más de tres mil ONGD.

Informados nuestras madrinas y padrinos de esta situación aceptaron la supresión de este proyecto y el traslado de las ayudas a la infancia de los poblados más necesitados de Perú. En Perú nuestra ONGD trabajaba con la "Hermanas del Buen Socorro" como contraparte en distintos proyectos y ya nos habían solicitado ayudas para niños necesitados con los que trabajaban, pero no tenían recursos para sufragar los gastos.

Actualmente contamos con 51 madrinas/padrinos que sufragan los gastos de material escolar, uniformes y zapatos, (imprescindibles para asistir al colegio) y productos de higiene, de 51 niñas/os. En caso de necesidades especiales, se comunica a la madrina/padrino por si quieren apoyar, pero siempre a través de la ONGD.

Los niños están repartidos en distintas comunidades de Huancayo, Huacho, Los Ranchos, Mare de Sales Salitran. La Mayor parten estudian los grados de primaria de primero a sexto y una minoría primero de secundaria.

La comunicación de las madrinas y padrinos con las niñas/os se realiza a través de la ONGD. Dos veces al año, ellas/os escriben en junio y diciembre y las madrinas padrinos que desean les contestan también a través de la ONGD. No se admite envío de dinero, ni alimentos. En diciembre, por las fiestas navideñas, la contraparte les hace un regalo especial.

Coordinadoras del proyecto: M^a Luisa Martínez; Isabel Plaza Martín.

Programa de Apadrinamiento Infantil. India.

Localidad:

-Varanasi

Contraparte:

-Hermanas de la congregación Santa María de la Providencia

Financiación:

-Privada. Cuotas apadrinamiento.

Responsables Proyecto:

-María Luisa Güerri Santos.

El programa "Las niñas del Arco-Iris", comienza en el año 2012 por sugerencia de una hermana de Santa María de la Providencia, congregación que había sido contraparte en san Juan del Oro y en Trujillo (proyectos ya terminados que comenzaron en el año 2003 y 2006 respectivamente).

El proyecto se inicia con 14 padrinos en el año 2012. Aparte de las niñas que viven en la casa la congregación también cuida, en la medida de lo posible, de los hermanos y hermanas de estas niñas. El colegio en el que se lleva a cabo este programa es el Saint Joseph Convent School, en Shivpur, un barrio situado en las afueras de Benarés.

En turno de mañana se imparten clases en inglés y en el turno de la tarde, aprovechando las instalaciones existentes, se escolariza a niños y niñas Dhalits (los sin casta), que son otros tantos. Así mismo se imparten clases diarias de alfabetización y de corte y confección a mujeres del área rural. El colegio recibe ayudas de diversos organismos, incluido el Gobierno indio, por lo que sus cuentas son auditadas anualmente.

De continuidad, desde su apertura, se mantiene con 14 niñas que van cambiando según terminan sus estudios a las que se sigue ayudando y con las que se mantiene una fluida relación.

Programa de Apadrinamiento Yurimaguas.

Perú.

Localidad:

-Yurimaguas

Contraparte:

-Congregación de los Padres Pasionistas.

Financiación:

-Privada. Cuotas apadrinamiento.

Responsable Proyecto:

-María Luisa Güerri Santos.

El proyecto surge en el año 2017. Este hogar acoge en la actualidad a un grupo de chicas de entre 12 y 20 años que provienen de diferentes caseríos y comunidades, tanto de pueblos originarios (indígenas: Shawi, Ashuar, Cocama-cocamilla, Quechua Amazónica) como de poblaciones mestizas.

El Hogar está dirigido a proporcionar los medios económicos, habitacionales y educacionales para que estas jóvenes puedan estudiar, formarse como profesionales y finalmente, ayudar a otros y otras jóvenes de sus comunidades a crecer y desarrollarse como hombres y mujeres con dignidad. Especialmente para que sean referencia para otras chicas y mujeres de sus comunidades y entornos sociales. Ellas viven en una sencilla casa, a modo de internado, que está dirigida por el Padre Walter Cahuaza, sacerdote del Vicariato de Yurimaguas, y la Hna. Inés Acosta que es quien convive día a día con las chicas. Los pasionistas de Yurimaguas,

que serían la contraparte de éste proyecto, participan en dicho hogar a través del P. Miguel Angel Marugán que colabora directamente con ellos en el acompañamiento de las jóvenes y apoyando en todo lo que se necesita.

Todos los meses publican una revista contando cosas sobre ellas y sus vidas que mantienen a los padrinos actualizados. Actualmente viven y estudian en la casa 20 jóvenes y el programa consta de 34 padrinos.

Programa de Becas Madre Selva. Perú.

Localidad:

-Yurimaguas

Contraparte:

-Congregación de los Padres Pasionistas.

Financiación:

-Privada. Cuotas apadrinamiento.

Responsable Proyecto:

-María Luisa Güerri Santos.

El proyecto surge a finales del año 2023, por sugerencia del padre Miguel Angel Marugán, contraparte del proyecto "Hogar Virgen de Fátima"

Las becas están dirigidas a:

- Madres jóvenes y gestantes que puedan realizar estudios técnicos u otros cursos no presenciales (principalmente Auxiliar de Ed. Inicial, etc.) que las capaciten para obtener un trabajo remunerado para sacar adelante a sus familias con autonomía.
- Jóvenes de familias en extrema pobreza que no podrían afrontar el coste de unos estudios superiores.

Estos estudios serán principalmente de carácter técnico en el Tecnológico de Lagunas. En el caso de otros estudios de carácter universitario, las becas comprenderían apoyo en parte de matrículas y mensualidades. Becas y material escolar (consistente en la compra de material como mochilas, útiles, uniformes, etc.) para menores de familias numerosas en situación de pobreza extrema.

Al proyecto se inscribieron 38 madres jóvenes con edades comprendidas entre 15 y 30 años.

El proyecto se ha iniciado de momento con 17 madres. Se les proporciono una mochila con el kit escolar y se les proporcionan víveres de manera periódica para ayudarles a la manutención de sus hijos

Actualmente cuenta con 6 padrinos y algún donante puntual.

Atención Educativa y Sanitaria a Jóvenes Indígenas. Inserción de la Mujer.

Perú.

Localidad:

-Huancayo, Trujillo, Piura y Puno

Contraparte:

-Hermanas del Buen Socorro. Hogar Estudiantil Hijos del Sangrar.

Financiación:

-Pública: Ayuntamientos de Elda

-Privada: Cuotas apadrinamiento.

Responsables Proyecto:

-Isabel Plaza Martín y Antonio Redero Bellido

Este proyecto pretende el desarrollo educativo de jóvenes peruanos residentes en zonas rurales (comunidades quechuas de la Cordillera Negra de los Andes Peruanos) que, por su situación socio-económica familiar no podrían haber tenido acceso a estudios superiores. El proyecto "atención educativa y sanitaria a jóvenes indígenas sin recursos", cuenta en la actualidad con 8 chicas y 4 chicos en Perú y dos chicas y cuatro chicos en El Congo, en estudios profesionales y universitarios.

El proyecto cuenta con una antigüedad de más de 20 años, aunque su origen está en el antiguo proyecto integral UTA, que abarcaba temas de higiene alimentaria, de higiene social, así como componentes educativos y sanitarios.

Desde el año 2022, el proyecto de becas se ha ampliado a El Congo, si bien con la misma contraparte que en Perú, debido a que una de las hermanas del Buen Socorro, con la que ANAWIM había trabajado en Huancayo (Perú) fue trasladada a Kimshasha, donde dirige un albergue de niños y niñas de la calle, personas que son abandonadas por las familias sin recursos

Incluye temas sanitarios al haberse reproducido la Leishmania, por lo que ya en el año 2022 fue preciso dotar a la contraparte de 1500 dosis de glucantime, ya que, en las zonas donde se ubica el proyecto, no llega ninguna ayuda de la Administración.

En Perú las chicas y chicos estudian en Chimbote, pero provienen de poblados, ranchos, de Huacho, de la cordillera

El proyecto cuenta con 16 padrinos/as de socios/as.

Participa en las convocatorias de subvenciones municipales, y en la actualidad con subvenciones del Ayuntamiento de Aspe y de Elda, en cuyo consejo social ANAWIM participa con el resto de ONGDs de Elda.

Desde Anawim valoramos el proyecto positivamente al constatar con la contraparte que todos los/as alumnos/as que han terminado han conseguido trabajo y lo están realizando, en su mayoría, en las zonas de origen. Y consideramos que es necesario continuar con el desarrollo educativo en esta región de la cordillera negra peruana, para lograr una mejora general del nivel formativo de los/las jóvenes que estudian en los colegios y ofrecer la posibilidad de realizar estudios universitarios a los/las jóvenes más cualificados y sin recursos económicos. Estos licenciados, doctores, diplomados... serán los que impulsen el desarrollo del país y sobre todo de las zonas marginales, que ahora cuenta con cooperantes de distintas ONGD.

Programa de Becas. República Democrática del Congo. El Congo.

Localidad:

-Kinshasa

Contraparte:

-Hermanas del Buen Socorro.

Financiación:

-Pública: Ayuntamientos de Elda

-Privada: Cuotas apadrinamiento.

Responsables Proyecto:

-Isabel Plaza Martín y Antonio Redero Bellido

La realización de este proyecto nace como complemento y continuación al proyecto anterior de Perú, pero en este caso en la República Democrática del Congo y precisamente con la misma contraparte, la Hermanas del Buen Socorro

Este proyecto pretende el desarrollo educativo de jóvenes congoleños que, por su situación socio-económica familiar no podrían haber tenido acceso a estudios superiores.

Formación y creación de un taller para el mantenimiento y reparación de bicicletas en São Domingos. Proyecto Educabicis. Guinea Bissau.

Localidad:

-São Domingos

Contraparte:

-ONG AD

Financiación:

-Ongd Anawim, Ayto Elche, Ayto. Petrer, Ayto. Aspe, Salesianos San José Artesano de Eche.

Responsables Proyecto:

-Manuel P. Martínez Ferrer y Manuel Serrano Mora.

Tras la realización, el año anterior, de la “Escuela-taller de formación profesional de bicicletas” en el CENFOR (Centro de Formación Rural) de São Domingos (Guinea Bissau) y dependiendo de ella, se ha creado el proyecto “**EducaBicis**”.

Este proyecto consiste en el préstamo de bicicletas, por una módica cantidad de dinero, a los alumnos para ir a sus centros de estudios. Se da prioridad a los que viven más lejos y sobre todo a las niñas. Así se conseguirá la mejora en su educación por medio de las bicicletas y dotarlos de mayor seguridad en sus desplazamientos.

La “Escuela-taller de formación profesional de bicicletas”, que sigue funcionando como tal, realiza además el mantenimiento y las reparaciones de las bicicletas prestadas.

Para empezar con este proyecto se mandó un contenedor con bicicletas donadas en España y con una serie de materiales de repuesto que se compró también en España.

En este año además la “**Escuela-taller de formación profesional de bicicletas**” fue mejorada con una **electrificación solar** (placas solares junto con sus baterías), que se pudo realizar con la colaboración del Ayuntamiento de Petrer y que ha dado una autonomía y facilidad de trabajo a dicha escuela-taller.

Formación Sanitaria Oftalmológica en el Hospital de Sao Domingos.

Guinea Bissau.

Localidad:

-São Domingos

Contraparte:

-ONG AD

Financiación:

-Ongd Anawim, Ayto. Elche.

Responsable Proyecto:

-Manuel P. Martínez Ferrer

Como continuación a nuestra labor realizada en los últimos años en Guinea Bissau, en junio del 2023 se realizó nuestra campaña oftalmológica.

Esta campaña ha servido igualmente para seguir dando formación especializada a todo el personal sanitario autóctono en todo lo referente al diagnóstico y tratamiento de patologías oftalmológicas.

En dicha campaña han participado además 12 estudiantes del quinto curso de la Facultad de Medicina de Bissau Raúl Díaz Argüelles Sin embargo los estudiantes de enfermería de la Universidad Lusófona este año no han podido participar por un problema de agenda.

Igualmente nos han acompañado en la consultas, que se han realizado en las distintas tabancas (poblados en la selva), a los cuales parte del equipo (un oftalmólogo, un enfermero y un traductor) van para diagnosticar y tratar in situ a los propios pacientes, seleccionando además a los que necesitaban un tratamiento de tipo quirúrgico (sobre todo cataratas, 1ª causa de ceguera reversible) que se realizan en los propios equipos que tiene el Hospital de São Domingos.

En el Hospital de São Domingos, al mismo tiempo, se realizaron también consultas a las pacientes que allí acudieron y se realizaron las cirugías que lo precisaron tanto a los detectados en las tabancas como a los que acudan al hospital.

El equipo español, formado por dos oftalmólogos y cinco enfermeros, estuvo reforzado como parte local por una oftalmóloga y un técnico en oftalmología, además de diversas enfermeras del propio hospital.

Como es habitual en todas nuestras campañas, los pacientes fueron atendidos y tratados de forma totalmente gratuita, dándoseles todo el tratamiento post operatorio que necesitaron incluidas unas gafas de sol, tan necesarias en los operados de cataratas.

Este año hemos entregado a los estudiantes, al final de las prácticas, un diploma acreditativo que les ha ilusionado mucho.

En esta campaña los resultados fueron algo inferiores a los esperados, por una lado, tuvimos como contratiempo el coincidir con la fiesta musulmana del Cordero que paralizó toda la actividad, además algunos días tuvimos problemas de transporte para ir a las tabancas, se nos estropeó uno de los esterilizadores y se fundieron varias bombillas de los microscopios por la inestabilidad de la electricidad del generador.

Así se vieron en consulta a 406 pacientes de los cuales 210 han sido en las tabancas y el resto en el hospital y se realizaron 91 cirugías.

Como pequeña anécdota decir que todo el equipo fue vacunado contra el Ébola, ya que había ordenes de vacunar a todo el personal sanitario y de las aduanas, según parece hubo un caso en la vecina Senegal.

Nuestra intención es seguir realizando estas campañas con el doble fin de seguir dando la formación al personal sanitario local y como prácticas para los estudiantes de medicina y enfermería, así como una actuación directa a dichos pacientes que, por su falta de medios económicos y aislamiento, sería imposible que fueran tratados de unas cegueras totalmente reversibles.

Campaña de Revisión Oftalmológica a Niños Saharauis. España.

Localidad:

-Elche

Financiación:

-Ongd Anawim.

Responsable Proyecto:

-Manuel P. Martínez Ferrer

Como cada año desde el 2004, se realizó la campaña de revisiones oftalmológicas de los niños de los Campamentos de Refugiados Saharauis de Tindouf (Argel), durante sus vacaciones en verano en el programa saharai de "Vacaciones en la paz".

En esta ocasión se revisaron 19 niños.

Actuaciones de Sensibilización de la ONGD en España.

-Participación I Edición Jornada Solidaria Coodefest, Valladolid, (04/07/2023).

-Entrevista sobre proyectos Ayto.Elche en Guinea Bissau (el oftalmológico y el de bicicletas) con D. Manuel P. Martínez Ferrer (Presidente ONGD Anawim) en TeleElx (26/09/2023).

-Participación I Feria de Elche de las Ongd y Voluntariado, Palacio Congresos, (2023).

-Participación en el día de los Derechos Humanos, Ayuntamiento de Elda, (09/12/2023).

-Participación XVIII Jornadas promoción voluntariado UMH (05/12/2023).

-Conferencia de D. Manuel P. Martínez Ferrer, Colegio de Médicos Alicante, sensibilización Oftalmológica, (06/10/2023).

-Colaboración con la ayuda al Terremoto de Turquía, Farmamundi, (14/03/2023).

-Presentación del Proyecto de Bicicletas ante el Pleno del Ayuntamiento de Petrer, Sensibilización a la ciudadanía, (10/11/2023).